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(Окончание.

Начало в предыдущем 
номере)

НАГРАДЫ — ЛУЧШИМ

НА ФЕВРАЛЬСКОМ  Плену
ме ЦК КПСС с особой 

силой подчеркивалось, что в 
самой основе советского 
строя заложена социальная 
справедливость, что матери
альные и духовные блага в 
нашем обществе должны рас
пределяться в соответствии с 
трудовым вкладом каждого 
человека в наше общее дело.

Принцип социальной спра
ведливости должен быть зако
ном жизни каждого комсо
мольского коллектива, активно 
способствовать созданию ат
мосферы товарищеского, здо
рового морально-психологиче
ского климата. Реализация за
кона — задача актива групп. 
Он должен быть учтен и при 
распределении мест в обще
житии, и при назначении сти
пендии, и при предоставлении 
права выехать в молодежные 
лагеря и туристические поезд
ки за рубеж. Комсомольцев, 
наиболее отличившихся в уче
бе, труде, общественных де
лах, не должны обходить и на
грады комсомола. Инициати
ва во всем этом — за акти
вом студенческих групп.

Нельзя не высказать серь
езные претензии к руководя
щим органам комсомольских 
организаций факультетов — к 
бюро ВЛКСМ. Анализируя их 
работу с первичными органи
зациями по пропаганде реше
ний партии и правительства, 
встречаясь с активом, комсор
гами, мы получили далеко не 
радостную картину. Даже не 
решения центральных органов 
(с ними комсомольцы имеют 
все-таки возможность позна
комиться и из органов печа
ти), но и решения комитета 
комсомола, собственные ре
шения бюро и те, как прави
ло, до «первичек» не доходят. 
Связь с группами у бюро не
регулярна, а порой и вовсе от
сутствует.

Один из главных недостат
ков, мешающих дойти до каж
дого, заключается в отсутствии 
на факультетах достаточно 

широкого круга актива. Прак
тически на всех факультетах

отсутствует внештатный актив, 
отделы при бюро ВЛКСМ, ко
миссии по различным направ
лениям работы. Конечно, не в 
том должна состоять задача, 
чтобы плодить эти комиссии. 
Создание ихх должно быть 
продиктовано реальными ус
ловиями и конкретной необ
ходимостью, но разве эта не
обходимость отсутствует?
Ведь, имея в бюро ВЛКСМ
11— 13 членов, трудно рассчи
тывать на полный охват каж
дого из 900 комсомольцев 
факультета. В итоге бюро (а 
чаще секретарь) работает на 
пределе сил, изворачивается 
как может, чтобы «объять не
объятное». Результаты гово
рят сами за себя. Рядовые 
комсомольцы РТФ, ЭМ Ф, М СФ 
(секретари А . Ивкин, Н. Троя
нов, А. Ломов) не знают не 
только членов комитета 
ВЛКСМ, но и членов бюро 
своего факультета. Вина за 
это, безусловно, ложится в 
первую очередь на секрета
рей бюро.
ВЫСОКА ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 

АКТИВИСТА
Некоторые члены факуль

тетских бюро не прониклись 
высоким чувством ответствен
ности за порученный им уча
сток работы, не поняли или 
не хотят понимать, что от их 
деятельности во многом зави
сит, как сложатся дела на 
факультете, какой будет ре
путация комсомольской орга
низации. Не хотят сознавать, 
что сами они являют пример 
для всех рядовых комсомоль
цев в отношении к делу, к 
учебе, к поведению в быту.

Зачастую мы относимся к 
отсутствию порядка как к не
коему бедствию. Но беспоря
док, как, впрочем, и порядок, 
творят люди. Наглядный при
мер тому — работа в течение 
года бывшего' секретаря бюро 
ВЛКСМ ТЭФ  А . Логинова. Лич
ная безответственность не 
только в выполнении общест
венного поручения, но и в 
учебе, недисциплинирован
ность, игнорирование мнения 
коллектива привели к тому, 
что вот уже более полугода 
комсомольская организация 
факультета никак не может 
войти в прежнюю колею. На

рушены связи с первичными 
организациями, ослабло взаи
модействие и чувство личной 
ответственности у некоторых 
членов бюро ВЛКСМ.

В отношении А . Логинова 
комитет ВЛКСМ принял свое 
решение. А . Логинов исклю
чен из рядов ВЛКСМ, коми
тет ВЛКСМ ходатайствовал пе
ред ректоратом об отчисле
нии его из института. Однако 
пока эта просьба не удовлет
ворена.

А  тем временем путем, ко
торым шел бывший комсомо
лец А . Логинов, сегодня про
должают идти некоторые дру
гие «последователи». Нелиш
не было бы всем им помнить, 
что рано или поздно за такое 
отношение к порученному 
делу последует строгий спрос.

У факультетов сегодня есть 
все возможности для того, 
чтобы выбрать и выдвинуть 
для работы в бюро наиболее 
подготовленных, политически 
зрелых, авторитетных органи
заторов. Формальное лидер
ство несовместимо с целями и 
задачами нашего союза моло
дежи.

Учитывая организационные 
недостатки существующей 
структуры комсомольской ор
ганизации института, комитет 
ВЛКСМ принял решение об ее 
изменении и образовании на 
факультетах курсовых комсо
мольских организаций с пра
вами первичных. Изменение 
структуры должно будет про
изойти в период предстоящих 
отчетов и выборов текущего 
года.

О ГРАМОТНОСТИ В РАБОТЕ 
И ОБЩЕЙ КУЛЬТУРЕ

Развитию творческой инициа
тивы во многом способствуют 
знания основ комсомольской 
работы. В связи с этим нель
зя не сказать, что система 
обучения комсомольских кад
ров по разным направлениям 
работы и через LL1KA, и по 
линии ССО  все еще находится 
не на должном уровне. Что 
касается подготовки команд
ного состава ЛССО , то не
благоприятное положение 
будет исправлено, как , только 
удастся закрепить костяк шта
ба трудовых дел института, ко
торый за последние годы прак

тически в полном составе (в 
основном по объективным при
чинам) меняется в третий 
раз.

Но вот в отношении обуче
ния комсоргов первого курса, 
думается, есть необходимость 
вернуться к незаслуженно за
бытой форме выездной уче
бы.

Смысл заключается в том, 
чтобы в конце сентября пос
ле выборов в первичных ор
ганизациях собрать комсоргов 
и некоторых членов бюро и 
комитета ВЛКСМ на неделю в 
спортивно - оздоровительном 
лагере института и провести 
целенаправленное обучение.

В выступлении Генерально
го секретаря ЦК КПСС К. У. 
Черненко на апрельском 
(1984 г.) Пленуме ЦК КПСС 
подчеркивалось: «Чтобы со
ветское общество уверенно 
двигалось вперед, к нашим 
великим целям, каждое новое 
поколение должно поднимать
ся на более высокий уровень 
образованности_ и общей 
культуры, профессиональной 
квалификации и гражданской 
активности. Таков, можно ска
зать, закон социального раз
вития».

С учетом положений Пле
нума ЦК КПСС перед комсо
мольскими организациями 
факультетов стоят серьезные 
задачи по терпеливому, посто
янному, направленному воспи
танию культуры в самом ши
роком смысле. Надо честно 
признать, что, несмотря на 
учебу в высшем учебном за
ведении, некоторые наши 
студенты подчас проявляют 
признаки крайнего бескуль
турья. Примеров этому мы с ва
ми можем привести, к сожа
лению, сколько угодно: не-
прекращающиеся пьянки в об
щежитиях, недисциплинирован
ность в коридорах института, 
на улице, в общественном 
транспорте. Работы здесь край 
непочатый, приступать к ней 
надо немедленно. Ведь повы
шение качества обучения, 
воспитание гражданственности 
невозможны без повышения 
общей культуры человека.

В. КУРЕШОВ,
секретарь комитета ВЛКСМ.

«ПАРТИЯ ДОБИВА
ЕТСЯ ТОГО, ЧТОБЫ 
ЧЕЛОВЕК ВОСПИТЫ- 

„ ВАЛСЯ У НАС НЕ ПРО- 
;> СТО КАК НОСИТЕЛЬ 

ОП РЕДЕЛЕННОЙ СУМ
МЫ * ЗНАНИЙ, НО 
П РЕЖ Д Е ВСЕГО — 

j! КАК ГРАЖДАНИН СО- 
55 ЦИАЛИСТИЧЕСК О Г О  

ОБЩЕСТВА, АКТИВ
НЫЙ СТРОИТЕЛЬ 
КОММУНИЗМА С П Р И 
СУЩИМИ ЕМУ И Д Е Й 
НЫМИ УСТАНОВКА
МИ, МОРАЛЬЮ И И Н 
ТЕРЕСАМИ, ВЫСОКОЙ 
КУЛЬТУРОЙ ТРУДА и 
ПОВЕДЕНИЯ».

(Из материалов июнь
ского (1983 г.) Пленума 
ЦК КПСС).

ПАРТИЙНАЯжизнь
16 мая а нашем институте 

состоялось открытое партий
ное собрание. С докладом о 
выполнении решений XXVI 
съезда КПСС и последующих 
Пленумов ЦК КПСС выступил 
ректор института А. М. Ста- 
вер. В прениях по основным 
вопросам приняли участие зав. 
кафедрой научного коммуниз
ма А. Г. Аникевич, зав. ка
федрой ТМС С. Н. Шатохин, 
председатель «Комсомольско
го прожектора» Ф. Р. Кре- 
бель, доцент кафедры полит
экономии Н. П. Поляков, пред
седатель профкома М. Т. По
пов и другие. В выступлениях 
было отмечено, что план 
выпуска специалистов за три 
года текущей пятилетки вы
полнен. По итогам научно-ис
следовательской работы ин
ститут в 1983 году занял чет
вертое место среди родствен
ных вузов РСФСР. Идеологи
ческие вопросы, как и преж
де, находятся в центре внима
ния всех общественных орга
низаций. На факультетах, в 
общежитиях проводятся цик
лы лекций, бесед, политин
формаций по материалам 
съезда и последующих Плену
мов ЦК КПСС по актуальным 
проблемам внутренней' и вне
шней политики КПСС. Были 
отмечены также недостатки в 
работе парторганизации и 
всего коллектива института.

В заключение партийное 
собрание вынесло проект по
становления, который был 
единодушно одобрен всеми 
делегатами.

В этом номере публикуются 
материалы открытого партий
ного собрания: на 2— 3-й стр. 
— выдержки из доклада, на 
4-й стр. — принятое постанов
ление.

ОТ ВСЕЙ ДУШИ
8 мая в институте с успехом 

прошел очередной «Голубой 
огонек».

Фото В. Федорхнина.

Этот снимок сделан на па
мять о праздновании 39-й го
довщины Победы нашего на
рода в Великой Отечественной 
войне. Стало доброй традици
ей чествовать ветеранов вой
ны и труда, посвящать им 
яркие танцы, песни, слушать 
выступления участников боев и 
тружеников тыла, обеспечи

вавших армию оружием, одеж
дой, продовольствием.

Во время войны нашим по
четным гостям было столько 
же лет, сколько участникам 
самодеятельности, которые 
сфотографировались вместе с 
ними.



О ВЫПОЛНЕНИИ РЕШЕНИЙ XXVI СЪЕЗДА КПСС И ПОСЛЕ
ДУЮЩИХ ПЛЕНУМОВ ЦК КПСС 

Трудовым подъемом характеризовался третий, срединный 
год одиннадцатой пятилетки. Деятельность партии по укрепле
нию государственной, трудовой и плановой дисциплины, меры 
по укреплению экономики, получившие поддержку и одобре
ние всех трудящихся, принесли очевидный положительный ре
зультат.

С усложнением задач хозяйственного и культурного строи
тельства, усилением взаимосвязи экономических, социальных, 
технических и идеологических процессов в обществе развитого 
социализма возрастают требования к профессиональной и по
литической подготовке, общей культуре и нравственным качест. 
вам будущих специалистов народного хозяйства. Партийное соб
рание института 20 апреля 1981 года рассматривало задачи пар
тийной организации по выполнению решений XXVI съезда КПСС.

СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ УЧЕБНУЮ, НАУ‘

ПЛАН ВЫПУСКА
Р А С С М О Т Р И М  выполнение
*  плановых показателей. 

План выпуска по каждому го
ду пятилетки выполнен. За 
три года пятилетки выпущено 
6408 специалистов. В 1983 го
ду план выпуска не выполнен 
в филиалах института.

В течение трех лет пятилет
ки происходило ухудшение 
качественных показателей ус
певаемости студентов. При 
постоянном среднем балле 
(3,94) успеваемость по инсти
туту снизилась на 1,81 процен
та.

Результаты зимней экзаме
национной сессии свидетель
ствуют о том, что эта тенден
ция продолжается. Средняя 
успеваемость по институту в 
зимнюю сессию составила
85,18 процента, что ниже уров
ня прошлого года на 6,76 про
цента.

УЧЕБНО-МЕТОДИЧЕСКАЯ 
РАБОТА

D  ИНСТИТУТЕ сложилась 
определенная система 

учебно-методической и воспи
тательной работы. Основой 
системы стал комплексный 

подход к научно-методическо
му и учебно-воспитательному 
обеспечению основных этапов 
общественно - политического 
и профессионального станов
ления молодых специалистов. 
В отчетный период проводи
лась работа по улучшению 
методического обеспечения 
учебного процесса, усилению 
роли кафедр как методиче
ских центров.

Реализуется перспективный 
план института по стандарти
зации учебно-методической и 
нормативной документации на 
1981— 85 гг. Внедрен текущий 
контроль за учебно-методиче
ской работой каждого препо
давателя. Несколько возрос
ла ответственность преподава
телей за планирование и вы
полнение методической рабо
ты. Проводятся конкурсы на> 
лучшее выполнение основных 
видов, учебной и методиче
ской работы.

В 1981—82 и 1982— 83 учеб

ных годах выполнено более 
700 наименований методиче
ских разработок.

Продолжает расширяться 
аудиторный фонд, оборудо
ванный техническими средст
вами обучения, кафедральные 
фонды наглядно-иллюстраци
онных материалов. Для рас
ширения работ по использо
ванию ТСО в учебном про
цессе приказом министра 
Минвуза РСФ СР в институте 
создан отдел ТСО. Мы вы
ражаем надежду, что этот от
дел в ближайшее время раз
работает план развития ТСО 
в нашем институте и будет 
активно заниматься внедрени
ем современных средств в 
учебный процесс, улучшит ис
пользование имеющегося обо
рудования.

Внедрение ЭВМ в учебный 
процесс продолжает оставать
ся одной из главных задач в 
плане повышения качества 
подготовки инженеров.

Советом по вычислительной 
технике проведен анализ ос
нащенности и потребности 
КПИ в средствах вычислитель
ной техники. Составлена 
обобщенная структура средств 
вычислительной системы кол
лективного пользования КПИ 
и план приобретения вычисли
тельной техники. Анализ пока
зывает, что мы значительно 
отстали от ведущих вузов 
страны по оснащенности сред
ствами вычислительной техни
ки. Так, дефицит быстродейст
вия парка ЭВМ в КПИ состав
ляет 546 тысяч операций в 
сек., дефицит терминального 
оборудования — 74 штуки.

Оснащенность КПИ и его 
филиалов составляет менее 
одной трети от требуемой, а 
терминального оборудования 
—  менее одной шестой (15 
процентов).

При подведении итогов соц
соревнования 1982— 83 учеб
ного года в Минвузе РСФСР 
по разделу учебно-методиче
ской работы мы заняли 11-е ме
сто среди 15 родственных ву
зов. На первом месте —  Ле
нинградский политехнический

институт, на втором — Ураль
ский политехнический. Резуль
таты межвузовского соревно
вания свидетельствуют о том, 
что в учебно-методической и 
воспитательной работе у нас 
имеются серьезные недостат
ки.

Итоги зимней сессии под
робно обсуждались на ректо
рате и совете института. На 
совете отмечалась низкая ус
певаемость студентов старших 
курсов. Так, успеваемость сту
дентов 5-го курса по итогам 
последней сессии—93,39 про
цента, на механико-технологи
ческом факультете — 85 про
центов, на литейно-сварочном 
— 89,32 процента, на электро
энергетическом — 91,65 про
цента.

Выпускающие кафедры
М ТФ, Л С Ф  и Э Э Ф  и кафед
ра ЭиОПМ не выполнили сво
ей задачи, деканы не прояви
ли нужной требовательности.

Неудовлетворительные ре
зультаты зимней сессии и на 
IV  курсе: успеваемость соста
вила всего 84,69 процента, на 
ЭМ Ф — 55,13 процента, на 
МТФ — 82,26 процента, на 
Л С Ф  — 85,45 процента.

Деканаты, партийные орга
низации этих факультетов 
должны принять меры по лик
видации причин, обусловив
ших такой уровень академи
ческой активности. Комиссия, 
назначенная ректором для 
анализа результатов сессии на 
кафедре электрических систем, 
в качестве причин назвала 
следующие: 1) с выпускающи
ми кафедрами не согласована 
рабочая программа ни по объ
ему, ни по содержанию кур
сового проекта, например, 
по курсу «Электрические 
системы»; 2) большое ко
личество студентов, имею
щих академи ч е с к у ю  за . 
долженность за прошедший 
семестр, влияющую на выпол
нение графика курсового 
проекта. Крайне низкая по
сещаемость даже обязатель
ных занятий; 3) завышенный 
объем работы по курсовому 
проекту, который не соответ
ствует сетке часов на само
стоятельную работу; 4) несо
гласованность работы выпус
кающих кафедр факультета с 
кафедрой электрических си
стем, отсутствие единых тре
бований преподавателей ка
федр и деканата.

По результатам проверки 
был издан приказ, в котором 
были наказаны некоторые

преподаватели за неудовлет
ворительную работу со сту
дентами по выполнению учеб
ного плана.

Балансовой комиссией ми
нистерства, на которой отчи
тывался институт, отмечалась 
неудовлетворительная работа 
по повышению успеваемости, 
снижению отсева и второгод
ничества среди студентов ве
черней и заочной форм обу
чения. В результате в инсти
туте крайне низкая успевае
мость студентов вечернего и 
заочного обучения, которая 
составляет 56,3 процента и 
50,1 процента.

В течение последних лет 
снизилась эффективность вы
пуска по всем формам обуче
ния.

В 1983 году по дневной 
форме обучения эффектив
ность выпуска составила 77,4 
процента, по вечерней —
38.7 процента, по заочной —
59.8 процента, что гораздо ни
же показателей 1982 года.

В вузе обучается 1493 вто
рогодника, или 10,7 процента 
от всего контингента студен
тов.

Необходимо согласиться с 
причинами снижения средней 
успеваемости, которые были 
указаны деканами, заведую
щими кафедрами на совете 
института. Среди них: 1) низ
кий уровень дисциплины сту
дентов, пропуск учебных за
нятий; 2) формальное отноше
ние кафедр к разработке гра
фиков самостоятельной рабо
ты, к контрольным неделям, 
отсутствие анализа их резуль
татов в коллективах. Низкая 
требовательность деканов к ре
зультатам работы кафедр в 
течение семестра; 3) недоста
точный контроль со стороны 
деканов за взаимоувязкой гра
фиков самостоятельной рабо
ты; при составлении графиков 
нередки случаи, когда боль
шая часть нагрузки на студен
та приходится в конце семест
ра; 4) недостаточный контроль 
со стороны выпускающих ка
федр за ходом курсового 
проектирования на старших 
курсах; 5) отсутствие досто
верных данных по оптималь
ным объемам курсовых про
ектов, курсовых работ, расчет
но-графических заданий с уче
том времени, отводимого сту
денту для самостоятельной 
работы.

На ликвидацию этих причин 
должна быть направлена ра
бота деканатов, кафедр.

К сожалению, эти вопросы 
не были в центре внимания 
организационно - методиче
ской комиссии по контролю. 
Из 11 вопросов, рассмотрен
ных комиссией, только не
сколько имеют прямое отно
шение к названным пробле
мам. В определенной мере
медленная ликвидация причин, 
порождающих низкое качество 
академической активности сту
дентов, является следствием 
недоработок проректора по 
учебной работе, учебного от
дела.

В последнем году пятилет
ки должен быть в основном за
вершен переход на новые 
программы, начнется специа
лизация по робототехнике. С 
руководством Красноярского 
филиала СО АН СССР рас
сматривается вопрос об от
крытии специализации по 
АСНИ на базе кафедры авто
матики.

КАДРЫ

УЧЕБНО-научно-воспитатель- 
ный процесс в вузе обе

спечивают 1032 научно-педаго
гических работника, в том 
числе 10 докторов наук, про
фессоров и 367 кандидатов 
наук, доцентов.

Профессорско - преподава
тельский состав института на
считывал в 1983 году 899 че
ловек, в том числе 10 докто
ров и профессоров и 359 кан
дидатов, доцентов. Процент 
«остепененности» значительно 
ниже среднеминистерского 
показателя, который в настоя
щее время составляет 50,3 
процента, докторов наук —
4,4 процента. По этому пока
зателю мы занимаем 12-е ме
сто среди 15 родственных ву
зов РСФСР.

По кадрам общественных 
наук за 3 года пятилетки про
цент лиц с учеными степеня
ми и званиями возрос на 
5,24 и составляет 48,3 процен
та.

При этом только 7 кафедр 
из 66 возглавляются доктора
ми наук. Ни один из 18 ф а
культетов не возглавляется 
доктором наук.

План повышения квалифика
ции выполняется. За 3 года 
пятилетки повысили квалифи
кацию 573 человека. За это 
время сотрудники института 
защитили 81 кандидатскую дис
сертацию. Направлено в целе
вую аспирантуру ведущих ву
зов страны 117 человек и в 
аспирантуру КПИ — 50 чело

век. На годичную 
в ведущие вузы 
правлено 72 чело 
статочно эффекти 
аспирантура инсп 
года пятилетки то 
века защитили ди 
установленный срс

Не выполнен пт 
ния в целевую ас 
1983 году. При пл 
век фактически 
человека.

Недавно на с о е  
та был рассмотре 
готовки докторски 
датских диссертац 
1990 года планир) 
тить 20— 30 доктс 
сертаций.

В 1984 году к з 
представлено 5 
диссертаций.

Для реализации 
подготовки кадрОЕ 
обходимо: ускори 
учебно-научной м 
базы, открыть асп 
перспективных 
добиваться выпол! 
но-исследовательск 
крупным научно- 
программам, у 
более тесные конт 
СССР и ее Сибирс 
нием; создавать flj 
лей режим «бла1 
вания» в ресурнод 
нии, оказывать по/» 
могательным персе

При планировани 
ки кандидатов Hayt 
мо отдават»- пр 
подготовке яецис 
новейшим сГгециаль 
бототехнике, микре 
ной технике, новых 
гиям, САПР, ГАПам 
специальностям, по 
испытывается дефи| 
считать целесообре 
глашение на работ) 
стов высшей квалие 
Академии наук, ве, 
учных центров стрг
НАУЧНО - ИССЛЕД 

СКАЯ РАЕ

ПО НАУЧНО-ИСС1 
ской работе у 

1983 году занял 4-е» 
пустив вперед Горы» 
литехнический, Урал 
литехнический и Тс 
литехнический. Пла; 
но-исследовательско 
выполняется.

В 1983 году заве; 
темы из 142. Объех 
исследовани” возро 
процентов cpai
1982 годом и соста 
тысяч рублей.

РОЛЬ КОММУНИСТОВ В ДЕЛАХ комсомольской ,
(С ПАРТИЙНОГО СОБРАНИЯ МТФ)

Как коммунисты мехаиико-технологического факультета по
могают в работе комсомольской организации! Ответить на этот 
вопрос можно, проанализировав реальное положение дел в 
комсомольской организации.

Оценивать работу бюро ВЛКСМ можно двояко: сравнивая ее 
с работой бюро ВЛКСМ других факультетов (и тогда наша ком
сомольская организация выглядит не хуже других), и по боль
шому счету — справляется ли бюро ВЛКСМ с возложенными 
на него Уставом ВЛКСМ задачами идеологической, учебной, 
научной, трудовой, организаторской, культурно-массовой рабо
ты.

V  ОРОШ О работает на фа-А культете организацион
ный сектор (заместитель сек
ретаря бюро Александр Нау
мов); не хуже, чем на других 
факультетах, проводится Ле
нинский зачет, аттестация по’ 
ОПП; почти нет претензий к 
организации социалистическо
го соревнования между груп
пами (ответственная — Гали
на Мишакова); хорошо рабо
тает комиссия по персональ
ным делам (Владимир. Груд- 
ницкий), действует, хоть и не в 
полную силу, оперативный 
комсомольский отряд (Васи
лий Владимиров), активно за
нимался подготовкой художе
ственной самодеятельности: 
культмассовый сектор (Мари

на Подойницина и Галина Ми
шакова). Надо отметить также 
и неплохую работу - студсове- 
та общежития № 1 (председа
тель — Михаил Студилин). 
Хорошо поставлена работа по 
подготовке к третьему трудо
вому семестру (ответственный 

—  Николай Шурыгин). Руково
д я т  бюро ВЛКСМ серьезные 
и ответственные студенты-ком- 
.мунисты Николай Говорушкин 

чи Александр Наумов.
Хуже обстоят дела с очень 

[важным направлением комсо- 
.мольской работы: УВК бюро 
iBTIKCM практически бездейст
вует, ответственный Владимир 
Потапов в бюро и на комите
те не появляется, несмотря на 
неоднократные приглашения и

напоминания. К сожалению, 
есть в этом плане недоработ
ка члена партбюро С . Н. Ша- 
тохина, который должен по
мочь ребятам в организации 
работы УВК.

Практически ничего не сде
лал в этом учебном году С а 
ша Ситовский, ответственный 
за спортивный сектор. Без
действует стенная печать, та
кой важный орган, как «Ком
сомольский прожектор», при
званный высвечивать недостат
ки в учебе и комсомольской 
жизни факультета. Ответствен
ному за «КП» Сергею Ф едо
сову объявили выговор, рабо
та после этого несколько ожи
вилась, но необходимого 
уровня и регулярности пока 
не достигла.

И самое главное — неблаго
получно обстоит дело с идео
логическим сектором бюро 
(ответственная—Артемида По
лозова), тут не помогает и 
сравнение с другими факуль
тетами.

Если судить по большому 
счету, не сглаживая острых 
углов, то выводы будут еще 
более жесткими: комсомольцы

практически не занимаются 
решением задач, связанных с 
главным делом студентов, их 
профессиональным трудом — 
вопросами успеваемости, дис
циплины. Наш факультет за
нимает последнее место в ин
ституте по успеваемости. Ф ор
мально проводятся обществен
но-политическая практика и 
Ленинский зачет, задуманные 
как эффективные (при хоро
шем исполнении) средства 
повышения учебной и обще
ственной активности, приобре
тения навыков работы с людь
ми, руководства коллективом. 
Запущена работа в комсомоль
ских группах, неэффективна 
деятельность комсоргов, проф
оргов, старост. Низка ис
полнительская дисциплина. 
Общественно - политическая 
аттестация, Ленинский зачет 
выявили, что не используется 
и другое мощное средство по
вышения общественной актив
ности —  факультет общест
венных профессий. Данные, 
полученные в деканате ФОП, 
таковы: «Школу молодого
лектора» посещают из 17 че
ловек только 5, да и те — с 
пропусками, на другие от
деления студенты ходят, но не
регулярно.

Вызывает тревогу и другое: 
аттестация по ОПП выявляет 
уровень политического и 
нравственного сознания сту
дентов. Этот уровень неоди
наков. Незрелость и наивность, 
в какой-то степени объясняе
мые возрастом, —  не самое 
большое зло. Хуже — бес
принципность, пассивность, не
прикрытый индивидуализм, 
иждивенчество, которые не 
встречают в комсомольских 
группах активного отпора. На
стораживает и требует дея
тельной реакции скепсис, не
верие комсомольцев в то, что 
можно активизировать студен
ческую и комсомольскую 
жизнь. При анализе работы 
бюро ВЛКСМ выявлено, что не
которые ребята не вполне 
справляются с делом. Одни — 
потому что не могут, еще не 
научились руководить, другие 
— из-за безответственного, 
халатного отношения к сво
им обязанностям. Бюро тонет 
в текучке, суете. Настала пора 
очнуться и подумать, в чем 
же причины столь серьезных 
упущений, каковы те ради
кальные меры, которые мо
гут поправить положение в 
скором будущем. Задача 
очень сложная. Сложна она

только недостато* 
той факультетскогс 
ла, но и той обет» 
торая окружает р( 
стую дома и в инс

потому, что порождена не

Декан факультет 
родилов считает, ч: 
мольской работе н
— отсюда текучка, 
системы участия 
ской организации [ 
нии студенческой а 
ним из факторов, 
эффективность ком 
работы на факулы 
ет А. А . Городилов 
держиваю его, явл 
что на потоках не 6 
вых комсомольских 
функции их жизне: 
о чем св идете льст 
ментальное замеще 
ряде потоков новы
— ОСШ. Бюро кур 
решать задачи, сп< 
именно для данног 
при этом добиваяс 
тивности в управлеА 
мольской работой.

Действительно, 
для себя главные н
— учеба, наука, 
ОПП, Ленинский за 
ССО  и другие, бю; 
факультета не уясю  
механизм взаимосвя 
лизации этих направ 
обходимо разработа 
яснять комсомольца 
логию» исполнения i 
не отдаваясь на во; 
Инициативе неподгс
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В прошлом году уровень 
показателей, характеризую
щих использование научного 
потенциала вуза, несколько 
снизился. К выполнению хоз
договорных НИР привлекалось 
лишь 47 процентов ППС от 
общего числа преподавателей 
(1982 г. — 53,3 процента).

Фактическая эффективность 
разработок вуза, внедренных 
с эффектом, относительно ве
лика и составила в 1983 г.
3,8 рубля на рубль затрат
(средняя по вузам — 3,26).

Слабо используется такая 
форма внедрения результа
тов, как заключение догово
ров на передачу научно-техни
ческих достижений (из 97 хоз
договоров в 1983 году пере
дано 3 таких договора).

Заметных успехов институт 
добился в изобретательской 
работе. В настоящее время
более 400 сотрудников явля
ются авторами изобретений и 
рационализаторских предло
жений. В марте институт полу
чил 500-е авторское свиде
тельство, автором которого 
стал доцент кафедры РТ заслу. 
женный изобретатель РСФСР 
М. К. Чмых. 280 свидетельств 
получено в этой пятилетке 
(1981— 1983 гг.).

В течение четырех лет ин
ститут является победителем 
соцсоревнования за достиже
ние высоких показателей в 
изобретательской, рационали
заторской и патентно-лицен
зионной работе среди вузов 
Российской Федерации, а так
же победителем краевого соц
соревнования по изобретатель
ской и рационализаторской 
работе среди вузов, научных, 
проектных и конструкторских 
организаций. По итогам 1983 
года институт также занял 
первое место в краевом соц
соревновании.

Ежегодно институт оформ
ляет более 200 заявок на изо
бретения, 40—45 рацпредложе
ний, получает более 100 ав
торских свидетельств. Приори
тет ведущих разработок инсти
тута успешно защищается за 
рубежом — в СШ А, Канаде, 
Англии, Японии, Австралии, 
ФРГ и других странах.

В народном хозяйстве еже
годно внедряется более 30 
изобретений института с эко
номическим эффектом около
1,5 млн. руб.

С целью повышения эф ф ек
тивности научно-исследова
тельской работы проректору 
по науке, заведующим кафед

рами необходимо активизи
ровать работу по созданию 
отраслевых лабораторий за 
счет лимитов по труду отрас
лей заказчиков, добиваться из
менения структуры темплана с 
целью увеличения числа НИР, 
координируемых ГКНТ, отрас
левыми министерствами и ве
домствами, обратив особое 
внимание на расширение ра
бот в интересах народного 
хозяйства РСФ СР, Краснояр
ского края. Совершенствовать 
систему внедрения, исполь
зуя все формы связи вуза с 
производством.

Нужно повысить требова
тельность к деканатам, кафед
рам по всестороннему обос
нованию тематики, включае
мой в тематические планы. 
Использовать в этой работе 
созданные в институте советы 
по научным направлениям. 
Расширить участие института в 
работе секций технико - эко
номического совета крайкома 
КПСС.

ИДЕЙНО - ВОСПИТАТЕЛЬ
НАЯ РАБОТА

М  АТЕРИАЛЫ XXVI съезда 
* • *  КПСС широко и глубоко 
изучены студентами, аспи
рантами, профессорско-препо
давательским составом, всеми 
сотрудниками института. Эти 
материалы включены в курсы 
лекций, семинарские занятия 
по общественным и многим 
техническим дисциплинам, ши
роко изучались во всех фор
мах сети политпросвещения. 
Практически каждый студент 
участвует в написании рефе
рата по общественным дис
циплинам, лучшие рефераты 
представляются на всесоюз
ный конкурс. Из ведущих лек
торов кафедр общественных 
наук создана и много сделала 
группа лекторов по пропаган
де материалов съезда. Еже
годно готовятся лекторы из 
числа студентов, которые ве
дут лекционную и пропаган
дистскую работу среди насе
ления и в студенческих строи
тельных и сельскохозяйствен
ных отрядах на местах их ди
слокации.

На факультетах, в общежи
тиях проведены и проводятся 
циклы лекций, докладов, бе
сед, политинформаций по ма
териалам съезда, по актуаль
ным проблемам внутренней и 
внешней политики КПСС, рас
смотренным на последних Пле
нумах ЦК КПСС.

Идеологические вопросы на
ходятся постоянно в поле зре

ния всех общественных орга
низаций.

Проведены общеинститутские 
партийные собрания «О ходе 
выполнения мероприятий по 
реализации решений XXVI 
съезда КПСС», «О реализации 
комплексной программы фор
мирования личности студента», 
«О задачах партийной органи
зации института по комплекс
ному воспитанию студентов в 
свете решений июньского 
(1983 г.) Пленума ЦК КПСС».

В текущем учебном году 
значительно перестроена по
литсеть с учетом последних 
решений партии. Совершенст
вуется работа методологиче
ских семинаров, начал работу 
институтский методологиче
ский семинар «Современные 
проблемы инженерного обра
зования». Планируется при
влечь к работе семинара ве
дущих ученых страны.

Для совершенствования си
стемы политобразования соз
дан и успешно работает мето
дический совет, организован 
методический центр пропа
гандистской работы при биб
лиотеке. Работает школа про
пагандистского мастерства, ве
черний филиал университета 
марксизма-ленинизма, который 
окончило уже более 400 со
трудников института.

На сегодня сложилась опре
деленная система организации 
общественно - политической 
практики студентов. Введен 
учет общественной практики 
за все годы обучения студен
та в институте. Сейчас разра
ботано и обсуждается новое 
положение по ОПП.

Есть положительные резуль
таты эстетического и нравст
венного воспитания студенче
ства, где заметную роль игра
ют народный университет 
культуры, студенческий клуб 
«Политехник», художественная 
самодеятельность и др. В 
коммунистическом воспитании 
студентов и сотрудников важ
ную роль играет газета «По
литехник».

Партийный комитет и рек
торат ввели в практику идео
логические планерки при рек
торе.

Как видим, идейно-воспита
тельная работа в институте — 
объемная и многоплановая. 
Однако главное в ней, как и 
в любой работе, действен
ность, результативности, с чем 
у нас получается пока далеко 
не все.

Известно, что активная жиз

ненная позиция формируется 
у студентов прежде всего че
рез учебный процесс. О чем 
говорят итоги экзаменацион
ных сессий и ГЭКа по обще
ственным наукам?

По результатам весенней 
сессии 1983 года около 40 
процентов студентов по об
щественным дисциплинам име
ют удовлетворительные оцен
ки. Многие из них не смогли 
получить удовлетворительные 
оценки с первого захода. На 
госэкзамене по научному ком
мунизму после 5 лет обучения
2,5 процента студентов полу
чили неудовлетворительные 
оценки и 33 процента удов
летворительные.

Семинары проводятся часто 
в отрыве от насущных жиз
ненных проблем, что не поз
воляет увлечь студентов, вы
звать их на откровенный раз
говор. Студенты не «выгова
риваются» на занятиях и ищут 
подчас другие способы са
мовыражения.

Опрос студентов по линии 
комитета BJ1KCM показывает, 
что часто они плохо ориенти
руются в важнейших между
народных событиях, во внут
ренней политике нашей пар
тии.

А  ведь именно теория, глу-. 
бокие знания марксизма-лени
низма формируют убеждения, 
политическую зрелость, актив
ную жизненную позицию, что 
особо подчеркнуто на XXVI 
съезде КПСС, июньском 
(1983 г.) и апрельском (1984 г.) 
Пленумах ЦК КПСС.

Не отработана система 
преемственности в препода
вании общественных наук. Ка
федры не проводят глубоких 
социологических исследова
ний. (Следовало бы подумать 
об открытии социологической 
лаборатории в КПИ — ред.).

Партком, ректорат должны 
разобраться, что мешает эф 
фективной работе кафедр об
щественных наук, помочь им, 
потребовать от преподавате
лей лучшей работы. Необхо
димо повысить роль партгрупп 
КОН.

Одной из форм эстетиче
ского и культурного воспита
ния является наглядная аги
тация. Надо признать, что, кро
ме стендов и другой нагляд
ной агитации, институт нужда
ется в общем художественном 
оформлении холлов, коридо
ров, аудиторий и др. Частич
но эта работа начата с помо
щью художественного фонда.

Однако необходим генераль
ный план художественного 
оформления института.

Велика воспитательная роль 
художественной самодеятель
ности. Здесь есть успехи. Хо
роший уровень показали ху
дожественные коллективы на 
прошедшем в апреле смотре.

Далеко не полностью ис
пользуются возможности тру
дового воспитания студентов 
через ССО , производственные 
практики, НИРС и др. Меж
дународная обстановка требу
ет совершенствования военно- 
патриотического воспитания 
студентов, подготовки их к за
щите Родины.

Главным итогом воспита
тельного процесса, показате
лем его эффективности явля
ется конечный результат, но 
он нас пока не удовлетворя
ет. Продолжаются нарушения 
правил социалистического об
щежития, распитие спиртных 
напитков, плохое отношение к 
общественному имуществу.

О низкой эффективности 
воспитательной работы в ин
ституте свидетельствует не
прибытие выпускников КПИ в 
1983 году к месту работы 
(М СФ  — 37 процентов и 
Л С Ф  — 30 процентов).

К. У. Черненко на встрече 
с московскими металлургами 
отметил: «Главное — перене
сти центр идеологических уси
лий в трудовой коллектив, в 
первичную партийную органи
зацию».

Деловитость, организован
ность, четкий контроль и про
верка исполнения, умение до
биваться действенных резуль
татов — вот что необходимо 
в идеологической практике. 
Необходимо совершенствовать 
систему политического обра
зования.

Партийной, профсоюзной и 
комсомольской организациям 
института необходимо развер
нуть социалистическое сорев
нование коллективов всех 
подразделений института, на
правленное на выполнение 
плановых заданий XI пятилет
ки и качественных показате
лей работы института, усиле
ние трудовой и исполнитель
ской дисциплины сотрудников 
института и студентов, интен
сификацию учебного процес
са, улучшение качества подго
товки специалистов й повыше
ние эффективности исследова
ний.

Разрешите выразить уверен
ность в том, что коллектив ин
ститута обеспечит выполнение 
плана 1984 года и пятилетки 
в целом.

А. СТАВЕР, 
ректор института.

I рабо- 
омсомо- 
кой, ко- 

зача-
те.
. А. Го-

комсо- 
:тержня 
вта, нет 
сомоль- 
■правле- 
ой. Од-
13И ВШ И Х
эльской 

счита- 
и под- 
1 то, 
курсо- 

эо. А  
важны, 

мо
их на 
зганом 
,олжно 
ичные 
курса, 
ффек- 
(O M C O -

|деляя 
>ления 
логия, 
ФОП, 
ЛКСМ 

себе 
реа- 

5. Не- 
разъ- 
ехно- 
ений, 
|учая. 
>нных

исполнителей можно помочь, 
если составить приемлемые 
инструкции, пособия, «техно
логические карты». Надо 
обобщать и распространять 
передовой опыт, брать луч
шее у других факультетов.

Здесь пора перейти к оцен
ке роли парторганизации в ра
боте комсомола. По тому, са
мому большому, счету она 
недостаточна. Правильные 
мнения и суждения коммуни
стов и членов партбюро о 
реальном положении дел на 
факультете не нашли пока 
своего логического заверше
ния. А. А . Городилов, В. И. 
Будянский, С. Н. Шатохин,
В. Г. Иванов, В. И. ШахВоро- 
стов, В. Е. Редькин ведут 
большую работу с комсомо
лом, студенческим активом в 
деканате, общежитии, на ка
федрах, но самой главной по
мощи комсомолу парторгани
зация пока не оказала. Мо
лодость и неопытность членов 
бюро ВЛКСМ, конечно, не 
снимают с них ответственно
сти за развал работы в важ
нейшем — идеологическом 
секторе, так как были в рабо
те и безынициативность, и ха
латность, и формализм 
(у А . Чопозовой), но в какой- 
то мере объясняют, почему 
этот развал произошел. Во- 
первых, Артемида не была 
подготовлена к такой трудной 
деятельности. Ее кандидатура 
на этот пост в известной сте
пени случайна, как и канди

датуры многих других членов 
бюро ВЛКСМ. Во-вторых, и 
секретарь бюро ВЛКСМ Н. Го- 
ворушкин, и его заместитель 
по идеологической работе
А. Полозова просто не могут
разработать научно обосно
ванную стратегию и тактику
комсомольской работы на ф а
культете. И не только они не 
могут. Эта задача проблемна 
для многих вузов страны. Вот 
здесь и должна помогать 
парторганизация, последова
тельно выделяя основные на
правления, подсказывая пути 
решения назревших проблем, 
заинтересованно решая кад
ровые вопросы. Необходима 
сознательная кадровая поли
тика, нужна школа комсомоль
ского резерва, в которой спо
собные комсомольцы шаг за 
шагом постигают науку руко
водства людьми, приобретают 
навыки политической, органи
заторской работы. Надо, что
бы бюро ВЛКСМ пополнялось 
ребятами, имеющими практику 
работы в первичных органи
зациях, ССО  и т. д. Опыт 
других вузов показывает, что 
дееспособных ребят наиболее 
ярко проявляет ССО . Коман
дирам и комиссарам ССО  на
до дать задание присмотреть
ся к бойцам, может быть, 
даже специально «натаски
вая» на общественной рабо
те некоторых из них. Партбю
ро должно также помочь в 

(отработке обратной связи 
'«группа — бюро ВЛКСМ, де

канат, профбюро», так как эта 
обратная связь несет инфор
мацию о том, как же на са
мом деле реализуются распо
ряжения, задания, поручения 
бюро ВЛКСМ, деканата, проф
бюро.

В работе двух заседаний 
партбюро — о подготовке к 
смотру художественной само
деятельности и эффективно
сти работы ОПП, Ф О П , кор
пункта факультета — активное 
участие приняли комсомоль
цы, и это сразу повысило 
уровень обсуждения проблем 
и действенность принимаемых 
решений. В целом, однако, 
получается, что основное вни
мание партбюро сосредоточе
но на решении внутрипартий
ных задач, в то время как, на 
мой взгляд, в вузе прежде 
всего необходимо работать со 
студенчеством и уделять это
му наибольшее внимание. 
(Большой ошибкой в этом пла
не является то, что секретарь 
комсомольского бюро не яв
ляется членом партийного 
бюро, что необходимо для 
регулярной связи и взаимо
действия двух бюро — ред.).

Необходимо сделать упрек 
и комитету ВЛКСМ института. 
Разработка стратегии и такти
ки работы факультетских бю
ро ВЛКСМ — их прямая и 
главная задача. Они же долж
ны разработать эффективную 
«технологию» проведения
ОПП, Ленинского зачета, ак
тивно контролировать и помо

гать в их проведении. Это 
трудная задача, и с ней коми
тет ВЛКСМ не справляется. И 
комитет, и факультетские бю
ро увлечены сейчас в основ
ном третьим трудовым семе
стром, до них не «достучишь
ся». Это неправильно. Секре
тари комитета ВЛКСМ не 
должны забывать, что ССО  — 
одно, но не основное, хотя и 
очень яркое, направление ра
боты комсомола. Складывает
ся впечатление, что в комите
те ВЛКСМ нет ясного пони
мания роли ОПП, Ленинского 
зачета и их взаимосвязи. 
Удивляет также равнодушие 
комитета ВЛКСМ к состоянию 
дел на ФОП. Одной из причин 
плохой посещаемости отделе
ний ФО П ребята называют 
скуку, однообразие форм, од
ним словом, там неинтересно. 
В институте засушена важ
ная форма работы. Неужели 
никому нет до этого дела?

Большой упрек по вопро
сам культурно .  массовой ра

боты нужно сделать профбю
ро и студенческому профко
му. Есть предложение заслу
шать вопрос о работе студен
ческого профбюро на следую
щем партсобрании.

Недостаточна роль кафедр 
общественных наук в прове
дении ОПП. Формирование 
политической культуры студен
тов — дело серьезное, требу
ет участия специалистов —• 
обществоведов.

Группа должна стать глав
ным звеном забот всех об
щественных и административ
ных организаций. Но сейчас 
группа — самое запущенное 
звено. Без группы система 
«включения» каждого комсо
мольца в общественную рабо
ту, помощь и контроль за ис
полнением невозможны.

Необходимо уделять вни
мание формированию партий
ного ядра в студенческом 
коллективе. Этой задаче парт
бюро должно уделять спе
циальное внимание.

Общий вывод следующий: необходимо тесно координиро
вать воспитательную работу партийной и комсомольской орга
низаций, внимательно изучать и анализировать работу комсо
мола, студенческое мнение, вырабатывать совместные решения 
наиболее сложных задач. И не только анализировать, но и фор
мировать студенческое мнение через все имеющиеся у нас 
каналы — учебный процесс, партийную, комсомольскую и 
профсоюзную работу. Необходима гласность работы партийной 
и комсомольской организации — шире выходить в печать, вы
пускать информационные листки, стенды.

Л. ХАЗОВА,
доцент кафедры философии, заместитель секретаря парт
бюро МТФ по идеологии.



П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
открытого партийного собрания КПИ

АРТИЙНОЙ организации, 
всем коммунистам инсти

тута в своей практической дея
тельности следует считать 
главной задачей безусловное 
выполнение намеченных мер 
по реализации решений XXVI 
съезда КПСС и последующих 
Пленумов ЦК КПСС.

Ректорату, парткому, проф
кому института в целях даль
нейшего совершенствования 
качества подготовки специали
стов, повышения эффективно
сти научных исследований сле
дует постоянно совершенст
вовать социалистическое со
ревнование всех подразделе
ний КПИ, обеспечивая рост ка
чественных показателей рабо
ты института, интенсифика
цию учебного процесса, по
вышение трудовой и испол
нительской дисциплины сот
рудников института и студен
тов и на этой основе — вы
полнение плановых заданий 
каждого года и XI пятилетки в 
целом.

При принятии социалисти
ческих обязательств факуль
тетов и кафедр предусматри
вать персональную ответствен
ность за выполнение каждого 
из пунктов принимаемых обя
зательств.

Ректорату, деканатам и за
ведующим кафедрами, обще
ственным организациям ин
ститута — постоянно искать 
пути совершенствования учеб
но-воспитательного процесса,

усиления индивидуальной ра
боты со студентами, разви
тия их профессиональных и 
творческих знаний, добиваясь 
повышения качества учебы и 
снижения отсева студентов.

Активнее внедрять в учеб
ный процесс современную вы
числительную микропроцес
сорную технику, мини-ЭВМ, 
добиваясь того, чтобы каж
дый выпускник вуза умел бы
стро осваивать и свободно 
пользоваться различными си
стемами автоматизации.

Методическому совету ин
ститута рекомендовать сосре
доточить основное внимание 
на изучении, обобщении и 
пропаганде передового опы
та, накопленного в КПИ и дру
гих вузах страны, проведении 
методических конференций 
преподавателей.

Ректорату, партийному ко
митету института, партийным 
бюро факультетов постоянно 
повышать роль кафедр, как 
главного звена учебно-воспи
тательного процесса, ввести 
практику отчета кафедр по 
всем разделам работ перед 
ректоратом.

Усилить роль деканов в ор
ганизации учебно-воспитатель
ного процесса.

Проректору по учебной ра
боте, деканам факультетов 
разработать до 1.09.84 г. и 
осуществить комплекс мер по 
улучшению работы со сту
дентами 1-го курса.

Организацио н н о - методи
ческой комиссии по контролю 
постоянно изучать основные 
причины снижения качествен
ных показателей учебного 
процесса и направлять свою 
работу, работу методсовета 
института, методических комис
сий факультетов на ликвида
цию этих причин.

Обязать деканаты, выпускаю
щие кафедры заключить в 
1984—85 уч. году комплексные 
договоры с ведущими пред
приятиями и организациями, 
включающие разделы целевой 
подготовки специалистов, раз
вития материальной базы ин
ститута, усилить воспитатель
ную работу со студентами 
старших курсов.

Совету кафедр обществен
ных наук рассмотреть до
1.10.84 г. вопрос о ходе вы
полнения намеченных мер по 
выполнению постановления 
ЦК КПСС «О дальнейшем со
вершенствовании системы по
вышения квалификации пре
подавателей общественных на
ук высших учебных заведе
ний».

Рекомендовать ректорату 
для совершенствования воспи
тательной работы со студен
тами пересмотреть структуру 
учебных занятий и ввести с 
1984—85 уч. года в расписание 
кураторский час на 1—4-х кур
сах, усилить роль деканов в 
составлении расписания.

Ректорату, деканатам, заве
дующим кафедрами постоян
но развивать и укреплять твор
ческое сотрудничество с пред
приятиями и организациями 
края, шире использовать опыт 
вузов по проведению совме
стных организационных, учеб
ных, научно-техничеСких и об

щественных мероприятий с 
базовыми предприятиями, по
высить эффективность исполь
зования должности научных 
сотрудников для подготовки 
докторских диссертаций, про
ректору по науке активизи
ровать работу по созданию 
отраслевых лабораторий за 
счет лимитов по труду отрас
лей заказчиков, повысить тре
бовательность к деканатам, 
кафедрам, к всестороннему 
обоснованию тематики, вклю
чаемой в тематические планы. 
Использовать в этой работе 
созданные и создаваемые в 
институте научные советы по 
научным направлениям, при
нять меры к изменению струк
туры темплана с целью уве
личения числа НИР, коорди
нируемых ГКНТ, отраслевыми 
министерствами и ведомства
ми, обратив особое внимание 
на расширение работ в ин
тересах народного хозяйства 
РСФСР и края; создавать не
обходимые условия для эф 
фективной творческой работы 
докторов наук, профессоров, 
укреплять и развивать СКВ 
как проверенную форму под
готовки творческих специали
стов, повышать эффектив
ность проводимых НИР канди
датами наук.

Совершенствовать систему 
внедрения НИР, используя все 
формы связи вуза с произ
водством в части скорейшей 
реализации результатов раз
работок, расширять участие 
института в работе рабочих 
групп совета по управлению 
развитием экономики края.

Ректорату, деканатам, всем 
общественным организациям 
института в идейно-воспита
тельной работе добиться пол

ного выполнения комплексно
го плана формирования лич
ности студента на весь пери
од обучения и плана меро
приятий института по реализа
ции решений июньского 
(1983 г.) Пленума ЦК КПСС, 
оценивать работу подразде
лений и общественных орга
низаций института по конеч
ному результату.

Рекомендовать партийному 
комитету, партийным бюро 
факультетов, начиная с 1984— 
85 уч. года, ввести обществен
но-политическую аттестацию 
профессо р с к о - преподава
тельского состава и сотрудни
ков института.

Комитету ВЛКСМ и бюро 
ВЛКСМ факультетов принять 
действенные меры по повы
шению дисциплины и акаде
мической активности студен
тов. Искать новые формы кол
лективной ответственности за 
своевременное и качественное 
выполнение учебных работ.

Партийному комитету по
стоянно совершенствовать
стиль и методы партийной ра
боты, четко регламентировать 
основные направления работы 
отделов парткома и партбюро.

С целью повышения эффек
тивности принимаемых реше
ний ректорату, всем общест
венным организациям инсти
тута обеспечить тщательный 
контроль за выполнением ре
шений вышестоящих инстан
ций и собственных решений.

Партийное собрание при
зывает всех коммунистов, весь 
коллектив института обеспе
чить претворение в жизнь на
меченных мер по реализации 
решений XXV I съезда КПСС и 
последующих Пленумов ЦК 
КПСС.

Н А Ш  А Д РЕ С  И ТЕЛЕФОНЫ: 6 6 0 0 7 4 , г. Красноярск, ул. Киренского, 26 , корпус «Г», кабинет 3 0 3 , телефоны: 25-75-65  и 25-77-34.

! Как сообщалось в нашей га- НА СНИМКАХ: во время
зете, три первых места в воен- проведения военно-спортивной
но-спортивной эстафете инсти- эстафеты.

' тута заняли РТФ, Э Э Ф  и МТФ. Фото М. КОРОТЕЕВА.
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Гирю в 16 кг двумя рукамиУ Э Н Я ЗЮ  (Лоследний jniffi)
С 7 по 13 мая в Москве 

проходил открытый Всесоюз
ный турнир по рэндзю. Его 
проводили всесоюзное обще
ство «Знание» и редакция 
журнала «Наука и жизнь». В 
турнире участвовали 65 рэнд
зистов из 50 городов нашей 
страны: Москвы, Архангель
ска, Душанбе, Ленинграда, Ха
баровска, одним словом, из 
всех регионов страны. Участ
вовал в турнире и автор этих 
строк.

спортивные и творческие ито
ги этого турнира.

Предлагаем последние 3 за
дачи конкурса. В задачах № 6 
и № 8 начинают и выигрыва
ют черные. В задаче № 7 на
чинают и выигрывают белые. 

Срок решения задач 1-го и
2-го туров (опубликованных в 
номерах 13 и 15)—до 5 июня;
3-го тура — до 15 июня. 

Желаем успехов!
А. ДЕНИСОВ, 
студент ТЭФ.

Турнир проходил в Цент
ральном Доме культуры мед
работников в очень теплой и 
дружественной обстановке. 
Как предполагалось, лидера
ми с первых туров стали рэнд
зисты Москвы и в итоге они 
заняли первые два места.

Победителем турнира стал 
москвич Сергей Чернов.

В «Информационных пись
мах» № 9 президиума подго
товительного комитета по соз
данию федерации шашек рэнд-

ИТОГИ БЛИЦТУРНИРА
На студенческом спортив

ном стадионе «Политехник» 
прошли соревнования среди 
студенческих общежитий КПИ 
по футболу и общефизиче
ской подготовке.

Блицтурнир по футболу на
чался с командной эстафеты. 
Каждый участник команды бо
ролся на стометровой дистан
ции за лучший результат 
команды в эстафете. Это да
вало право при исходе игры 
вничью подняться на ступень
ку выше.

После первых двух игр в по
луфинал вышли команды пер
вого и четвертого общежи
тий. Они встретились с коман
дами второго и шестого об
щежитий, которые получили 
право играть за выход в фи
нал после эстафеты. Напря
женная игра между вторым 
общежитием и шестым опре

делила победителя блицтур
нира «Студенческая весна-84». 
Им стала команда общежи
тия N° 6 (АТФ ), завоевав пе
реходящий кубок этих заме
чательных, зрелищных сорев
нований.

Одновременно на стадионе 
шла борьба за первое место в 
общефизической подготовке. 
Каждое общежитие представи
ло по шесть самых сильных и 
выносливых ребят. Трое под
тягивались на перекладине и 
трое поднимали гири (16, 24 и 
32 кг). Чемпионом по подтя
гиванию на перекладине стал 
студент Абрамов (общежитие 
№ 1), который подтянулся 31 
раз. Немногим уступил ему 
Туровец из второго общежи
тия (30 раз).

Острая, напряженная борь
ба развернулась у гиревиков.

попеременно, не ставя на опо
ру, 147 раз поднял Якушенко, 
студент общежития № 6, но в 
опоре лидерство захватил 
Плотников, студент из первого 
общежития. В этом весе он 
стал чемпионом, подняв гирю 
152 раза. Вес 24 кг одной ру
кой 39 раз поднял студент вто
рого общежития Назаров, а в 
весе 32 кг чемпионом стал 
Абрамов, студент из первого 
общежития, подняв гирю 35 
раз.

В командном зачете побе
дило общежитие № 1. Молод
цы, ребята!

Последнее, шестое место 
заняли общежития № 5 и № 4. 
Студсоветам их нужно серь
езно подумать над работой 
спортивных активов.

В. ДЕРГАЧ, 
преподаватель кафедры физ
воспитания, ответственный 
за спорт в общежитиях 
КПИ.

БУДНИ РИНГА
С  ОКСЕРЫ 44 спортивных

клубов вузов РСФСР в
марте начали борьбу за зва
ние сильнейшего спортклуба
республики. В территориаль
ном первенстве команда на
шего спортклуба заняла пер
вое место.

Финал Всероссийских лет
них студенческих игр спорт
клубов по боксу проходил в 
Иваново, где двенадцать силь
нейших спортклубов оспари
вали три путевки на Всесоюз
ные летние студенческие иг
ры. Наши боксеры в неплохой

форме подошли к этим ответ
ственным соревнованиям. Сле
дует отметить сплоченность 
команды на последнем этапе 
предстартового периода. Во 
время боев внимание друг 
к другу, взаимоподдержка, це
леустремленность выгодно от
личали красноярцев.

На этот раз наша команда 
завоевала третье место среди 
спортклубов РСФСР и путев
ку на Всесоюзные студенче
ские игры в Ленинград.

Чемпионом Всероссийских 
студенческих игр стал мастер

спорта СССР И. Филонов (в 
весовой категории до 91 кг), 
серебряные медали отвоева
ли мастер спорта В. Демко 
(60 кг), В. Фролов (71 кг), 
бронзовые медали — мастер 
спорта А . Бутонаев (57 кг) и 
кандидат в мастера Р. Кучер- 
баев (до 81 кг).

Сейчас команда боксеров 
ведет планомерную подготов
ку к поединкам на ринге Ле
нинграда.

В. КУЗЬМИН, 
преподаватель кафедры физ
воспитания.

За редактора 
Л. П. АНТОЛИНОВСКАЯ.
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